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在香河基地采访裁判整顿大会的同行说，裁判
们快被整疯了，连续三天高强度的集中，让裁判们
精神高度紧张，这不仅仅因为这次裁判考试严格，
凡考试不过关者，可能被取消新赛季执法资格，更
让一些裁判紧张的是韦迪抛下的那句话——我们
的裁判队伍里还是有问题裁判，你们这几天还是主
动坦白交代吧！争取宽大处理，否则后果自负……

截止到目前，还没有裁判主动坦白。黑哨们
为什么不敢自首？原因无外乎有二。一是存侥幸
心理，万一公安没查到自己呢，为什么要自投罗

网？ 2003 年，龚建平冤案的处理方式给了外界
一个错误的暗示，当年龚建平是唯一退赃的裁判，
结果却成了替罪羊，现在裁判想主动说出自己的
问题，肯定有顾虑。其二，有问题的裁判害怕一旦
交代了黑哨的事实，肯定要把牢底坐穿，与其面临
牢狱之灾，不如像现在这样，能拖一天是一天。

不过，有句老话：出来混，迟早要还的。像陆俊这样
的“金哨”都进去了，那些“银哨”、“铜哨”离进去的日子
也不远了。苦海无边，回头是岸。黑哨最好的出路不是
负隅顽抗，也不是心存侥幸，还是赶快自首吧。

崔大林：行贿俱乐部也要查
鲁能申花等六支球队涉嫌收买裁判

昨天在三水参加国足整顿工作会议的两
位中国足球重量级人物——体育总局副局长
崔大林和足管中心主任韦迪都异口同声称，
中国足球裁判问题很严重。

崔大林表示，既然有受贿，就有行贿，对
于行贿俱乐部一定要追查，要搞清楚贿从哪
来的。目前经过强大的心理攻势之后，众多
裁判成为“黑哨”，涉及的有鲁能、实德、青岛、
申花 4家甲A俱乐部，以及绿城、舜天两家甲
B俱乐部。

足协提出三项改革方案
对于严重的裁判问题，韦迪首度向媒

体透露了今年裁判工作的改革方案，他说
“裁判问题应该通过一套机制解决”。

“第一是公示环节，提出备选裁判员
名单，在中超中甲不同领域分别进行
公示，只要谁有依据说某人不合适，
就取消他的执法资格。第二是安排
裁判的环节，不会采取提前一天、两
天通知的方式，我们不是人为选择
谁，而是采取所有俱乐部都参加的
抽签方式，决定一周、两周乃至三周
的各场裁判名单，向社会公布。以前
一直掖着藏着没有意义，如果真要
做工作，这个裁判又经受不住诱惑，
就算提前十分钟知道也能搞定。越
是提前公布，对裁判的社会责任感、社会
的监督都会加强，包括记者会关注，会监
督。第三是培养年轻裁判，中国裁判队
伍建设的整体规划不够，导致中国的国际
裁判数量少，国际裁判年龄偏大，35岁以
下的精英裁判基本没有，这很不利。从今
年开始，足协会加快30岁以下的国际籍
裁判培养，从25岁就开始培养。”

对于老一批裁判存在的问题，韦迪
最后表示，今年联赛将有 20%的裁判是
新人。 本版撰文 林跃

211名裁判签承诺书
绝不赌球吹黑哨 远离娱乐活动

球迷们，你信吗？

黑哨赶快自首吧

绝对相关

■记者视线

昨日，参加整顿的211名裁判员在香河基地，签下6条承诺严防“假
赌黑”。在部分裁判已经涉黑的情况下，总局希望这份承诺书能起到亡
羊补牢的作用，能让裁判们自律。

承诺书内容大致如下：1.坚持廉洁公正的行为准则，坚决抵制任何
非体育道德行为；2.执法时不收受任何赛区和俱乐部的钱物，不在任何
赛区进行任何形式的娱乐活动如洗浴等；3.坚持平等、公正、公平的执法
原则，不做和本职工作无关的任何事情；4.如实向中国足协上报违规违
纪行为和不正常现象；5.严防假赌黑，绝不操纵比赛，绝不操纵和参与赌
球，绝不吹黑哨；6.坚决杜绝一切不正当交易，违反中国足协规定的由行
规处理，违法的交司法部门处理。

此前每个赛季，执法中超中甲的裁判员都会签订保证书，此前基本
上都是4条。这次参加教育整顿的211名裁判，除了执法中超中甲的裁
判之外，还多了执法中乙和女足的裁判员。昨日，裁判员签订的承诺书
上多了 2条。签订承诺书，是本次教育整顿活动的一部分，211名裁判
本着自愿的原则，全部在这份承诺书上签字。当然，对于那些可能被牵
出的裁判来说，这份承诺书很可能在将来成为“黑色幽默”。

国字号教练集体过关
昨天，刚刚赶到三水基地的崔大林、韦迪会合

先期抵达并主持整风工作的林晓华、薛立，一同为
国字号教练们召开动员大会。会议历时3个多小
时，将近19时才宣告结束。会后韦迪说，他为国字
号教练们作了反腐整风的动员，教练们也都依次
作了发言。韦迪称，国字号教练们都有很强的表
达能力，他们代表中国足球最高层面，在各方面都
应该做好表率。对于他们的发言，他很满意。

没有裁判主动交代
昨天下午，参加中国足协整顿教育工作会议的

裁判们终于可以轻松一下了。随着总结工作的结
束，为期三天的裁判“整风运动”告一段落。中国足
协现已掌握了一些问题裁判的涉案情节，因此这些
有问题的裁判的名字将不会出现在这份大名单中。
换言之，究竟哪个裁判有问题，看看名单就知道
了。不过，从中国足协的角度讲，这次整风没有达
到预想的效果，至今没有裁判主动交代自己的问题。

周伟新


